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Casa dos Conselhos e Comissões 

“Augusto Ângelo Zanatta” 

Avenida Koeller, 260-Centro 

CEP: 25685-060- Petrópolis-RJ 

TELEFONE: (24) 2246-9077 – 2249-4300 

E-MAIL: casadosconselhos@petropolis.rj.gov.br 

 

ATA abril/2023 - DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DE PETRÓPOLIS/RJ 

 

 

Ata da Reunião ordinária do Conselho 

Municipal de Segurança Alimentar de 

Petrópolis, realizada no dia 24 de abril de 

2023, às 16:00 horas, na Casa dos 

Conselhos.  

 

Ao vigésimo quinto dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte três, às 1 

dezesseis horas, na Casa dos Conselhos, reuniu-se o Conselho Municipal de 2 

Segurança Alimentar e Nutricional Sustentável de Petrópolis - COMSEA, 3 

convocado por meio de publicação no D.O., com a presença dos Senhores 4 

Conselheiros: Bruna Bornand (SAS), Talita Lelis Berti (UNIFASE), Carolina, 5 

representando Joana da Silva Costa (SME), Roseli Souza (SMS), Sonia Carvalho  6 

e Adilson (FIOCRUZ), Leonardo Faver (EMATER), Marco Aurelio Machado 7 

Avilla (APHERJ), Cassia Hammes e Simone  Vivarini (IDEAS), Simone Ramos 8 

(Sec. Meio Ambiente), Marcelo Mello (SDE). Convidados: Daniel e Daniele 9 

(SAS), Tiago Ezequiel (Casa dos Conselhos), Wallace, Maciel, Cristina, 10 

Viviane, Carol Brand, Janete, Rene Ferreira, Solange (Projeto Social Missões 11 

Solidárias). Falta justificada: Darlene Ramos. Havendo número legal, a 12 

presidente cumprimentou a todos e deu por aberta à reunião apresentando a pauta 13 

a ser seguida: 1º - Banco de alimentos; 2º - Conferência municipal; 3º - Informes 14 

gerais.  1) BANCO de ALIMENTOS (BA). Bruna informou que as obras 15 

continuam e que o projeto passará a contar com uma cozinha experimental cujos 16 

equipamentos já estão incluídos no orçamento. A inauguração está prevista para 17 

maio ou junho deste ano. Talita informou que o COMSEA foi convidado a 18 

participar do GT (grupo de trabalho) para implantação do Banco de Alimentos. 19 

O grupo tem como objetivo definir o público alvo a ser atendido, determinando 20 

os critérios de monitoramento e funcionamento do Banco. A presidente 21 

informou, ainda, que a ATA da última reunião do GT já está disponível aos 22 

conselheiros. 2) CONFERÊNCIA MUNICIPAL: Talita informou que a 23 

UNIFASE disponibilizou o espaço da universidade, dia vinte e dois de julho, 24 

para a realização da Conferência. Todos os conselheiros aprovaram o local e a 25 
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data sugerida. A presidente abriu as inscrições para a participação dos 26 

conselheiros na comissão da Conferência.  Bruna, Roseli, Talita e Simone se 27 

inscreveram. Dois temas para Conferência foram propostos. O primeiro, 28 

“Avanços e desafios da Segurança Alimentar e Nutricional Sustentável no 29 

Município de Petrópolis”, tema enviado e sugerido por Darlene, e o segundo, 30 

“Contra a fome, pelo direito de se alimentar bem e de preservar a nossa cultura 31 

alimentar”, sugerido por Talita. Por ser mais abrangente, o segundo tema foi o 32 

escolhido pela plenária. Talita apresentou as datas e locais já previstos para as 33 

Pré Conferências, sugerindo que cada conselheiro desenvolva uma reunião no 34 

seu âmbito de trabalho para que as pessoas possam conhecer o COMSEA, além 35 

de sensibilizá-las a participar da Conferência. Leonardo sugeriu utilizar as 36 

propostas das Conferências anteriores para nortear os debates nas Pré 37 

Conferências, o que foi aprovado pelos presentes, mas com formato livre de 38 

condução. Adilson apresentou orçamento para confecção de camisas com logo 39 

do COMSEA para os conselheiros usarem durante a Conferência. Rosane 40 

sugeriu um colete no lugar da camisa por ser mais prático e ter custo mais 41 

acessível. Sugestão aprovada, no aguardo de alguns orçamentos a serem 42 

apresentados pelos Conselheiros. Para elaboração, apreciação e aprovação do 43 

Regimento Interno da Conferência ficou deliberada  uma reunião extraordinária 44 

deste Conselho no dia dezesseis de maio às dezesseis horas, neste mesmo local 45 

e que as inscrições para a Conferência serão de forma online ou presencial (na 46 

Casa dos Conselhos) 4) Informes: Talita solicitou que os conselheiros 47 

respondam o questionário que lhes foi enviado e que emitam parecer sobre os 48 

dois projetos de lei que serão votados em breve na Câmara, propostos pelo 49 

vereador Gil Magno. A Presidência divulgou o evento da ACELBRA - 50 

Associação dos Celíacos do Brasil, a ser realizado no próximo mês; agradeceu a 51 

presença de todos, dando por encerrada a sessão às dezoito horas. Para constar, 52 

eu Adilson Santos Junior, Vice Presidente, lavrei e assinei a presente ata 53 

juntamente com a Senhora Presidente Talita Lelis Berti e demais conselheiros.  54 
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 56 

Petrópolis, 16 de maio de 2023. 57 

 

 

Talita Lelis Berti 

Presidente do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e sustentável de 

Petrópolis 

 

 

Adilson Santos Oliveira Junior 

Vice- Presidente do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Sustentável 

de Petrópolis 

 


